



Control de lectura

Angel Adiel Villagomez Gomez

Segundo Parcial

Interculturalidad y salud !

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitan de Dominguez Chiapas, a 13 de octubre de 2023

Factores determinantes de la salud.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Angel VNA

La salud es un recurso invaluable para los individuos y las poblaciones y su preservación y mejora son los objetivos fundamentales en la sociedad, a lo largo de la historia se ha identificado una serie de determinantes que influyen en el estado de salud de una persona o comunidad. Determinantes, sociales, económicos y políticos.

Marc Lalonde, Ministro de salud pública de Canadá en 1974, encargó un estudio para identificar los principales causas de muerte y enfermedad de la población, este estudio conocido como "Informe Lalonde" marcó un hito en la comprensión de los determinantes de la salud. Se ha llegado a conocer que la salud no es solo resultado de la atención médica, sino que está influenciada por factores económicos, sociales y políticos. Uno de los primeros médicos en abordar esta relación fue John Potter Frank que en el siglo XIX afirmó que la miseria era la madre de las enfermedades, esta declaración puso de manifiesto la importancia de los cambios económicos y sociales en la salud de la población durante la revolución industrial. Los malos condiciones laborales y de vida de los trabajadores llevaron a la propagación de enfermedades infantiles.

En respuesta a esta situación se formaron comisiones y se implementaron políticas para mejorar las condiciones de trabajo y vivienda.

Edwin Chadwick, Rudolf Virchow y Lancet Shattuck

Abogaron por la acción gubernamental en la promoción de la salud y la prevención de enfermedades. Estos esfuerzos dieron lugar al surgimiento

Aps, Protección y promoción de la salud.

Rafa Villegas

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

La protección social en salud es un concepto esencial en la búsqueda de la sociedad saludable y justa. Se define como la garantía de la sociedad otorgada por medio de los poderes públicos, para que un individuo pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios de sistema o de alguno de sus subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo.

Este enfoque es fundamental para abordar la equidad en el acceso a la atención médica, y asegurar que todos los personas, independientemente de su condición socioeconómica, tengan la oportunidad la atención que necesitan.

Un de los aspectos clave de la protección social en salud es "La garantía de la sociedad otorgada, por medio de los poderes públicos, para que el individuo pueda satisfacer sus necesidades y demandas en salud al obtener acceso adecuado a los servicios de sistemas o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo.

La protección social en la salud constituyen un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de salud entendiendo a ésta como un derecho a bien proporcionado que la sociedad ha conseguido las políticas de protección social, en la medida deben orientarse a la universalidad.

Estas políticas deben estar atentas a producir respuestas especiales para necesidades especiales.



Educación para la Salud

Angel V

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

El fundamental destaca que el proceso de hominización que dio lugar a la aparición de los homínidos no puede explicarse únicamente desde una perspectiva biológica, si bien el bipedalismo y otros cambios anátomicos jugaron un papel crucial en la evolución de nuestra especie es importante considerar la influencia de la cultura en este proceso. El bipedalismo, como se mencionó anteriormente, nos permitió utilizar herramientas y manipular objetos de manera más eficiente, esto marco al inicio de una relación más estrecha entre la cultura y la evolución ya que la creación y el uso de herramientas son manifestaciones culturales que han evolucionado a lo largo del tiempo, estos herramientas solo nos permitieron obtener alimentos, si no también defendernos de depredadores y construir refugios que aumentaron su capacidad de supervivencia. Sin embargo es importante señalar que la cultura no se limita a la fabricación de herramientas y utensilios, la cultura engloba un conjunto de conocimientos, creencias, valores, normas y prácticas compartidas por un grupo social, a medida que nuestros antepasados evolucionaban y se organizaban en grupos más complejos la cultura desempeñó un papel fundamental en la cohesión social y la transmisión de información vital para la supervivencia, uno de los aspectos más notables de la cultura es el lenguaje, la capacidad de comunicarse de manera comple-

Referencias:

Monreal. L. a, Marlene. C.L, Irene. P.t, Lilian. P. M, Laura M.V,(2015). Diagnostico de salud C.P 62100

<https://www.scielo.br/j/rsp/dRRw3L7kmaVBG+tisGP87n/?format=paf&lang=es>.

OPS.(2007). Organización panamericana de la salud, organización mundial de la salud

https://www.3.paho.org/hg/index.php?option=com_content&view=artide&id=4180;2007-proteccion-social-salud&itemia=0&fag=es#gsctab=0.

Protección Social: Panorama general. (s. f.). World Bank.

<https://www.bancomundial.org/es/topic/socialprotection/overview#:~:text=Los%20sistemas%20de%20protecci%C3%B3n%20social,la%20poblaci%C3%B3n%20de%20edad%20avanzada>

11. Diagnostico administrativo. (s. f.). Scribd.

<https://es.scribd.com/document/419556461/11-Diagnostico-Administrativo>

Hernandez-Sarmiento j. M. (2020). La educacion en salud como una importante estrategia de promocion y prevencion.

[https://www.redalyc.org/journal/2738/273863779921/html/#.-text=seg%C3%B3n%20la%20OMS%26\(organizaci%C3%B3n%20Manual.con%20su%20salud%20%5B1%5D\)](https://www.redalyc.org/journal/2738/273863779921/html/#.-text=seg%C3%B3n%20la%20OMS%26(organizaci%C3%B3n%20Manual.con%20su%20salud%20%5B1%5D)